

Assemblée Générale du 17 juin 2022

Rapport moral 2021 | Orientations 2022

Cette année encore, compte tenu de la forte limitation de notre activité, notre rapport moral et notre rapport d'activité ne font qu'un.

RAPPORT MORAL 2021

L'activité de l'association en cette année 2021, malgré l'amélioration de la crise sanitaire liée au COVID 19, a cependant subi de plein fouet ses contrecoups avec notamment pour conséquence une nette frilosité des associations et établissements scolaires à s'engager sur des projets jusqu'en juin 2021, limitant très fortement son activité.

Les enjeux qui ont motivé en 2017 les membres de l'association à se lancer dans une aventure collective et engagée perdurent cependant toujours en ce printemps 2022 : lutte contre les discriminations, pour l'égalité des droits, pour l'égalité des chances et pour une société dans laquelle chacun soit libre et ait une place.

L'association a cependant pu maintenir pendant l'été la poursuite du projet de chantier-cinéma éducatif « 3000 km et des poussières » réunissant des jeunes d'île de France, des jeunes nantais, des jeunes du Maine et Loire et des habitants des bords de Loire à la frontière des départements du 44 et du 49. Grâce à ce projet qui s'appuyait initialement sur une thématique autour de l'accueil de l'autre avec comme objectif de travailler sur la lutte contre les discriminations, c'est finalement un vaste projet beaucoup plus global qui a vu le jour, prenant la forme d'une ciné-guinguette et mettant à l'honneur la mixité intergénérationnelle, la mixité de cultures et de territoires et enfin la transmission du patrimoine immatériel à travers des témoignages d'histoires locales et de récits de vies.

Détail – mini rapport d’activité sur le projet 3000 km et des poussière été 2021

La première phase avait démarré en 2019 avec la création d'un collectif de 15 jeunes de 14 à 25 ans du val-de-Marne et de Loire Atlantique, tous liés par l'envie de faire du cinéma et de s'impliquer dans un projet citoyen sur la thématique des migrations. Après une première phase d'écriture et de tournage, le collectif a été rejoint dès le printemps 2021 par des habitants de Nantes et Loireauxence (44) qui se sont impliqués dans le projet, lui donnant une véritable dimension locale avec la projection publique. A l'été 2021, le projet a renforcé sa prise directe avec le territoire en intégrant plus directement les habitants à la préparation du projet et en proposant une ciné-guinguette : les 4 dates de ciné-guinguette ont permis la rencontre et des échanges entre le collectif et les habitants proposant un outil festif de valorisation des talents locaux (concert, contes, théâtre) et de restitution des court-métrages réalisés.

L'action a permis aux jeunes de se sensibiliser à l'accueil des migrants et de réfléchir aux moyens de sensibiliser le tout public à cette question grâce à la réalisation et à la production d'un court métrage.

En co-production avec l'association Cinédié, le projet a permis d'accompagner et former un groupe de jeunes dont 2 jeunes de 20 et 21 ans habitants Varades et orientés par le centre social et la mission locale. Ce projet a permis à des jeunes de réalités et d'horizons très divers du Val-de Marne et Loire atlantique (milieu rural et milieu urbain, collégiens, étudiants, jeune adulte en situation de handicap, jeunes isolés) de se rencontrer et de mettre en commun leurs valeurs et leurs compétences pour construire et mettre en œuvre le projet.

Le contexte sanitaire ayant grandement amputé le projet de départ, le projet a été remanié par l'ensemble du groupe de manière à rester au plus près des objectifs et valeurs portées dans le projet initial. Ont ainsi été réalisés 1 court-métrage « le Prix du sel » sous la forme d'un film d'époque ayant pour contexte le trafic du sel et des esclaves au début du 19^{ème} siècle et 1 film d'animation semi-documentaire illustrant le témoignage de l'un des jeunes mineurs non accompagnés du collectif.

ORIENTATIONS 2022 :

Fort de ce virage pris en été 2021, le collectif du projet 3000 km et des poussières pose un regard non seulement sur les enjeux de l'accueil dans une société où vouloir vivre ensemble questionne sans cesse nos valeurs et nos choix, mais va également plus loin en s'interrogeant sur les questions d'identité et de transmission d'histoires individuelles et de patrimoine commun.

♦ C'est dans cette perspective que l'association souhaite renforcer sa collaboration avec l'association *Cinédié* en 2022 en poursuivant au cœur des vignobles nantais et angevin un **projet de série cartographique documentaire autour des récits de vie** et de la transmission culturelle.

Rappelant les objectifs qui restent les nôtres : favoriser la rencontre, les échanges et le faire ensemble pour lutter contre la méconnaissance, l'ignorance, le cloisonnement et la discrimination, ce projet ne peut que s'inscrire dans une action construite avec chacun des territoires, en lien étroit avec les habitants et les associations et structures locales.

♦ Convaincus que **la lutte contre le sexisme, l'homophobie, le racisme** continuent d'être un enjeu majeur dans notre société et passe par une action en profondeur sur le terrain et notamment auprès des jeunes, la poursuite de ces actions restera l'un des points forts de nos orientations pour 2022 en réamorçant notamment **le développement de nos actions en milieu scolaire**.

♦ Enfin, la **poursuite du chantier éducatif cinéma 3000 km et des poussières** reste un point phare de notre activité et migrera pour un nouveau volet cet été 2022 de Varades sur les bords de Loire à Gétigné sur les bords de Sèvre.

Nous poursuivons dans ce sens le développement de l'interconnaissance et de nos partenariats sur le territoire en consolidant nos liens avec les associations Centre Social Val Mauges et Animaj et en inaugurant de nouvelles collaborations avec notamment Solidarité Estuaire et toutes les associations locales dont nous partageons les valeurs et l'envie de faire, afin que notre action ait un impact réel et ne résonne pas uniquement sur les lignes écrites d'un rapport mais de manière très concrète dans le quotidien de tous ceux et celles qui participeront à l'aventure à nos côtés !